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岡山城東高校合唱部 部長 幸坂優衣 

私達岡山城東高校合唱部は、昨年の１０月３１日に東京都

で行われた全日本合唱コンクール全国大会に中国ブロック代

表として出場しました。岡山県の高校からは３９年振りの全

国大会出場ということで、部員一同プレッシャーや不安で一

杯でしたが、友達や学校の先生、家族や地域の方々など周り

の方々からたくさんの励ましの言葉や応援をしていただき、

全国のステージに胸を張って立つことが出来ました。本番では、全国の方々に私達の城東ハーモニーを聴いて

いただいて、私達も幸せな気持ちで一杯になりました。又、他校の演奏も聴き、改めて全国のレベルの高さを

実感したと同時に、生演奏から学ぶこともたくさんあり勉強になりました。結果は銅賞でしたが、今まで支え

て下さった方々への感謝の気持ちを込めて全国のステージで歌うことができ、本当に良い経験になりました。

これからも、聴いていて爽やかで幸せな気持ちになれるような城東ハーモニーをお届けできるよう、精一杯頑

張ります。たくさんの応援をありがとうございました。 
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城東高校のみなさんが賛助出演！ 

すばらしい歌声をきいてください！(*^_^*) 
☆関西学院グリークラブ 

東日本大震災復興支援チャリティーコンサート 

と き：３月１６日（金）開演１８：３０ 

ところ：岡山市民会館 

入場料：全席自由 

おとな 1000 円 

こども 500 円（高校生以下） 
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合唱団こぶ 藤原 努 

へんちくりんな名前で愛され「合唱団こぶ」も結成 19 年目にな

りました。毎年仕事や進学の関係でメンバーの入れ替わりが激しい

私たちでしたが、幸運にも 3 年連続で全国大会への出場を果たすこ

とができました。特に今年は地元岡山での中国大会開催もあり、とくに熱を持って取り組めたと思っています。 

この春多くの 15 歳を迎え過去 多の 62 名で活動がスタートしました。そんな中、今年はコンクール自由

曲に高い表現力の求められる『春と修羅』を選曲しました。東北の地から世界中の人々の幸せを願った宮澤賢

治の作品にこの半年間真剣に取り組めることは幸いなことでした。しかしその世界観を表現することは容易で

はなく何度も壁にぶつかりました。しかし 1 回 1 回の練習の中で新たな発見が多く常に新鮮にそして自分た

ちの殻を破るきっかけをくれていました。 

 全国大会では「8 ヶ月間深く愛したこの作品の真髄を精一杯体現する 15 分間に」という言葉を胸にステー

ジに立ちました。あの空間、瞬間、光、音･･･永遠に私たちの心の奥で生き続けることと思います。 

全国大会出場にあたり大変多くのご支援、ご声援をいただきありがとうございました。3 月 11 日の 6th

コンサートでは報告演奏をいたしますのでぜひお越しください。 

これからもよき仲間とともに、心に留まる音楽を目指して、確実に前へと。 

♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪ 

☆第３５回全日本おかあさんコーラス     

中国支部岡山大会について 

 

３５回を記念して、記念大会が東京都にて

３日間の予定で開催されます。今回は、通

常の枠以外に記念大会枠として、３団体

が支部に割り当てられます。中国地方全体

で１１ないし１２団体が出場できる予定です。

記念枠は、過去に全国大会に出場した経験が

なく、３回以上参加している団体に割り当て

られます。推薦方法は，５月頃に決定されま

すが，全国大会に出場していない団体に

とってはチャンスですので、ふるってご

参加いただきますようご案内します。 

☆Ｔｕｔｔｉのバックナンバーについて 
 

岡山混声合唱団原田さまのご協力により、Tutti の

バックナンバーを一挙９号から 新までホームペー

ジで公開することができました。平成３年にシンフォニ

ーホールの開館を記念して開催された全日本合唱コンクー

ルの準備状況。創立５０周年特別演奏会，全日本合唱連盟

創立５０年記念事業のコーラスジャンボリーなどの当時の

状況が一目でわかります。 

 また，各合唱団の状況や指揮者の先生方の思いなども垣

間見ることができますので、是非ご覧下さい。 

 紙でないとちょっと。。という方は，県立図書館の郷土資

料コーナーに寄贈していますので，お立ち寄りください。 

１～８号を引き続き探しています。お持ちの方は事務局 

までお知らせ下さい。

 

中国ブロックの一般部門代表のなか

で、唯一の銀賞受賞団体になりまし

た！(*^_^*) 

４面の演奏会案内もご覧ください。 
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☆総務部 事務局長  山田 威夫 
中国各県から６４団体２２００名余の参加者を迎え、無事盛会に終わる

ことができたことをすべてのみなさまに感謝いたします。 

 中国大会は２回目で、全国大会も一度経験しているため、５年前にくら

べて極度の緊張を強いられる場面こそなかったものの、やはり大会直前で

ある９月に作業が集中する傾向はかわらず、そのため、行き届かないこと

も多く、事務局スタッフをはじめ、部長さん方に助けていただいた場面も

多々ありました。 

大会は、実行委員やスタッフのみなさまのご協力により滞ることなくス

ムーズに進行し、岡山県からは、全国推薦団体を岡山城東高校と合唱団こぶの２団体を出すことができました。

なかでも高等学校部門では、第１１回大会（昭和４７年）以来、実に３９年ぶりに岡山県立岡山城東高等学校

が、岡山県からの代表として推薦されました。東京での活躍をお祈りいたします。 

毎回のことながら、県連単独ではなく、支部との連携で行事を行わないといけないため、いつも行っている

事業と勝手が違い、支部からの急な指示に、当日慌てるということも多々ありました。支部と実行委を含めた

県側との合同の打ち合わせが重要であると切実に感じました。 

平成 17 年の国体からはじまった大きい行事は、この中国大会をもって終わりとなり、当面の間、全国大会

も、全日本の行事も予定されていません。みなさんお疲れ様でした。 
 

 

☆進行部長  石井 宏昌(メンネルコール”Ｉ”） 
進行部は、各団体を案内する誘導班を中心に楽屋管理、リハーサル室管

理、及び緊急対応の機動班で２日間約 40 名ずつが担当しました。今回は

大学生からの参加が少なく、誘導班はほとんど高校生にお願いしました。

２日とも異なるメンバーとなったため、配布したマニュアルに基づいて朝

一番で全員に誘導順路、誘導方法を教えてすぐに本番となったのですが、

十分に伝えることが出来ず、初日は誘導ミスが少し発生してしまいました。

２日目はその反省の基に事前にすべての順路を確認してもらったのでミス

はほとんどなくなりました。誘導に関してはスケジュールの関係で朝の準

備時間があまり取れないので短時間で全員に熟知頂くことが課題です。前

日の練習は無理なので、マニュアルの工夫や事前配布、朝の準備時間の延長等の対策が必要であると思います。

なお、今回は個人的な足の怪我で、メンバー集めやマニュアルの作成等が遅れてご迷惑をお掛けしました。お

詫びとともに皆様のご協力により大きなミスなく無事大会を終えることが出来たことに感謝致します。 
※現在、石井さんは、長期中国出張中です！ 健康に気を付けてくださいね！ 

 

☆舞台部長  井内  修（岡山市民合唱団鷲羽） 
舞台部の仕事は、開会式・閉会式・表彰式の舞台設定と進行、出演団体

の舞台設定に 

合わせたステージ準備です。幸いにも数年前の全国大会のスタッフが大勢

参加していただき、同じ合唱団の仲間という事もあり息の合った仕事が出

来ました。舞台そでは出演者の皆様にとって本番前のもっとも緊張する場

所です。舞台部は分単位のタイムスケジュールをこなさなければならず。

殺気が漂うのですが。出演者の皆様には気持ちよく歌っていただきたいの

で、笑顔を絶やさないように心がけました。タイムスケジュールは、演奏

時間のみが考慮されて作られており、出入りの時間が時間が含まれていないので、終了時間が予定通りにはな

かなか行きませんでした。今後の課題です。又、最後の山台くずしに人員が配置されておらず、舞台スタッフ

と若干の残った人たちで撤去となり、スタッフの方々には疲労のピークにもかかわらず 最後まで頑張ってい

ただきました。 本当に有り難うございました。連盟会員の皆様も、五年に一度の中国コンクールが岡山に来

たときは、運営に是非携わっていただきたいと願います。 

 

⇒次のページに続きます。 



(４)２０１１年２月２５日 Ｔｕｔｔｉ トゥッティ 

☆会場部長  齋藤 秀子 

（せせらぎコーラス） 
5 年に一度の大きな大会を迎え、総勢 60 名のスタッ

フの方に、朝早くから夜までご協力いただきまして、無

事終了することができ、本当に有難うございました。ま

た、大会前日の準備は、台風の影響で大雨にもかかわら

ず、出演団体の代表者会議まで作業をしていただき、重

ね重ね有難うございました。お陰様で大会の入場者数は

17 日が 606 名、18 日はナント！ 1132 名でした！ 

18 日は前日より 30 分早い 9:30 開場でしたが、40 分

以上前から、中学生合唱団の保護者の方達が来られまし

た。場内整理をしているスタッフから「入場者列 後尾

が、人が多く商店街近くまで来ています！」と連絡があ

りました。イライラしながらも辛抱強く待っている、お年寄りの方や子供さん達もいらっしゃいました。外は

蒸し暑くなってきていましたので、1～2 分早く開場させていただきました。遠くから大勢来ていただきまし

た、中学生合唱団の保護者のパワーって素晴らしいですね！ご挨拶とご案内をしながら、スタッフ全員笑顔を

忘れずに、てきぱきと頑張っていただきました。 

反省点として、受付はかなり色々なことを聞かれたそうで、前日頂いた岡山マップを、出場団体に全部配布

してしまったので、反省しております。ＪＴＢさんのデスクにあるだけになってしまいましたので、次回は是

非受付にも、多めにマップを置くようにしたいと思います。クロークは、中高生は更衣がほとんどないので、

荷物をお預かりしました。各団体名入りカードと預かり書を、ペアで作成したものを使っていただきましたの

で、流れがスムーズに行ったようです。17 日に演奏終了後に、荷物をいつまでも取りに来られない団があり

ましたので、次の日はそれを徹底することにしました。 

無事大会が終わりホッとしているところですが、一番苦労したのはスタッフを集めることでした。7 月 3

日おかあさん大会が終わってすぐ準備を始め、理事団体や運営スタッフの団体に、ご協力をお願いいたしまし

た。各団から何人もご協力いただきましたが、あまりにも募集人数が多いため、全スタッフの 7 割集まるの

がやっとでした。それぞれ各団体の諸事情があると思いますが、もっと幅広く募集を広げてお願いしましたと

ころ、いくつかの団からご協力の返事が来た時は、ジ～ンと来るものがありました。ご無理をお願いした方

もいらっしゃいました。ご協力のＦＡＸやメールが来た時は、感謝の気持ちでいっぱいでした。16 日 17 日

18 日体力は万歩計に励まされつつ、なんとか無事終了できました。お世話になったシンフォニーのスタッフ

の方々、会場部スタッフの方々、理事団体の方々、会場部次長！ 本当に有難うございました！  

 
☆審査部長  松下 泰久（倉敷男声合唱団） 
 コンクール前日の受付からすると３日間で、審査部でも延べ５０名近い

スタッフのご苦労を頂いた。５年前の中国大会の時のスタッフ経験者とは

様変わりしており、その間審査部の部長も２度交替をしていた。そのため、

現部長の作成した紙ベースのマニュアルだけで確実に業務内容を把握し、

遂行ができるかどうか、リハーサルとしての県大会とは異なる部分も多く、

かなりの不安を抱えたまま受付がスタートした。 

 詳細はこの紙面では省略するが、途中、審査員用の楽譜にトラブルが生

じるなど、「想定外」の事態も起こった。これについては、業者との馴れ合い、中国事務局との打ち合わせ不

足など、もっといえば審査員の立場で望まれることへの想像力欠如等、部長として反省すべき点は今後に引き

継いでいかなければならないと考えている。たとえ、次回とスタッフが変わろうが、同じミスを繰り返すほど

愚かしいことはないことを肝に銘じた。 

 なお、各スタッフはそれぞれの持ち場で臨機応変に、実意のこもった、大変に丁

寧な対応をしてくれていたことに対しては、感謝に堪えない。まる二日、延べでい

えば２０時間近い時間、ずっと審査員の先生の傍や周辺に緊張しながら座り続け、

肩も背中も腰も凝り凝りになった人も多く、栄養ドリンクではなく湿布の差し入れ

の必要性を考えたほどである。 

 ただ、審査部の「特権」として、審査員の先生方とほぼ同じ場所で、生の「熱い」

演奏が聴ける、これは何よりも嬉しい体験である。今後も、審査係のスタッフ希望

が増えるための「旨味」としてアピールしておきたい。 関係者の皆様、お疲れ様

でした。大変お世話になりました。機会がありましたら、またよろしくお願いいたします。 

斎藤部長 
赤木朋子 副部長 

（夕なぎコーラス） 
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☆接待部長  石田 享子 

（コール・ココ） 
準備の日から 3 日間忙しい日々でしたが、み

なさんのご協力のもと無事終える事ができあり

がとうございました。そしてお疲れ様でした。

震災があった中、今年も無事に中国合唱コンク

ールが開催されたことに、感謝したいと思いま

す。 

接待部はベテラン主婦とフレッシュな学生

12 名のスタッフが担当場所で、笑顔のもと、お

もてなしの心を持って取り組みました。 

スタッフの感想をお知らせしたいと思います。 

 ・これまで当たり前に出ていたコンクールが

このようにして支えられていた事を知る事ができた。 

 ・もう少し段取りを把握して行動すればよかったと反省した。 

 ・今回お手伝いをして自分はまだまだと反省。笑顔がとても大事だと思った。今回学んだ事を社会に出た時に役

立てたい。 

 ・いろんな方々と同じ場で和やかに緊張感を持ちつつ共に活動できた事がよかった。 

  心づくしのおもてなしは素晴らしいと思うが、先生方も 2 日とうしなので内容はもう少しシンプルでもよかっ

たのでは。責任者の方の準備は大変だったと思う。 

 ・初めてスタッフとして参加、接待はお茶を入れるだけかな、と軽く考えていたが甘かった。階段の昇り降りも

含め、ジムに行ったぐらいの肉体労働でした。接待係は、審査員の先生方へのおもてなしの 前線で働く仕事

で、だからこそ楽しいふれあいもあり、会話もあり気を使いました。厨房はさながらプロ意識の高い旅館の中

堅の仲居、そしてよく働く若手の女の子達という感じでした。チームワーク抜群でした。2 日間、忙しいなが

らも、とても楽しく過ごさせていただきありがとうございました。 

 ・今日の接待をとうして「おもてなしの心」を具体的に教えられて、明るくきびきびと活動する大学生に混じり

中高年の私達も楽しく活動する事ができた。 

 ・審査員室の空気が想像以上に張りつめていた。その中に入っての接待・・・考えてみるのもよいのでは。 

 ・給茶の仕事・・・中学生から高齢者達の千人を超す出演者が気持ちよく歌っていただくために、適当な言葉や

笑顔で送り出す、この事を心掛けたいと思った。70 才越す私達には、長時間のボランティアは疲れた。でも

大変よい経験をさせてもらった。こうした多くのボランティアで素晴らしい会が開催されているのですね。 

 ・初めての経験。その大変さがよくわかった。休憩の時間に合わせて飲み物やお菓子の種類も替えて細かい心遣

いをされていた。大きな大会は大勢のスタッフの協力でとどこおりなく運ばれている事を身近に知る事ができ

た。自分は十分な事はできなかったが、貴重な体験をさせてもらった。 

 ・支部と県連の話し合いがもう少し必要。指示を出す人を決めて欲しかった。 

 ・間近で審査員の先生方と話をすることや、素顔に接することができ、短い時間でしたが、楽しい時を共有しう

れしかった。 

以上貴重な感想をいただきました。スタッフの皆様から「大変でしたが充実した 2 日間でした。」というお言葉を

頂いたことを申し添えます。 

♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪♪ 
２月６日、マービーふれあいセンタにて第 19 回岡山県ヴォーカルサンブルコンテストを開催

しました。有道淳先生、熊澤住子先生、鈴木捺香子先生、高橋昌子先生、上月明理事長の 5人の

先生方に審査をして 
いただきました。 

ハーモニーを大切に ～ 鈴木先生の総評より 

 

 体を使って発声をするのでスポーツと同

じ。ハーモニーがよく鳴る発声を、時間を

かけて作り上げていくこと。また、対象に

何か差し上げる＝感じたことを聞いてくれ

る人に伝える演奏をすることが大事。 

 「自分が自分が」ではなく、ハーモニー

を大切に、いつも仲間の音を聞きながら演

奏してください。 
 
 

部門 
団体名 

（所属合唱団） 
賞 全国推薦 

重唱 
Materials 

（岡山大学グリークラブ） 
優秀賞 ― 

ｼﾞｭﾆｱ 
みほ 

（総社西中学校） 
優秀賞 ○ 

高校 
翼とひろが残したもの 

（岡山県立総社高等学校） 
優秀賞 ○ 

女声 
pia pia 

（ＣｏｒｏＰｉａｃｅ） 

優秀賞 

グランプリ 
― 

男声 
TsutoMusica 

（合唱団こぶ） 
優秀賞 ― 

混声 
コール・ゆうぶんげんＡ 

（コール・ゆうぶんげん） 
優秀賞 ○ 

次号特集！ 

石田部長 

河田八千代 副部長 

（コール総社） 

チームワークもばっちり！ ＆ベテランフレッシュ部員 



(６)２０１２年２月２５日 Ｔｕｔｔｉ トゥッティ 

 

  平成 24 年度予定行事 

H24. 4.15 定例総会 （おかやま西川原プラザ） 

H24. 5.12～13 岡山県春期合唱講習会（12 日:高梁市文化交流館／高梁 

  13日：岡山大学50周年記念館／岡山市） 

H24. 6.10 第 65 回岡山県合唱フェスティバル（岡山シンフォニーホール） 

H24. 7. 1 第 35 回全日本おかあさんコーラス中国支部岡山大会 

（岡山市立市民文化ホール） 

H24. 8. 5 第 65 回岡山県合唱コンクール（倉敷市児島文化センター） 

H24.  .  秋期合唱講習会 

H25. 2.10  第 20 回岡山県ｳﾞｫｰｶﾙｱﾝｻﾝﾌﾞﾙｺﾝﾃｽﾄ  

平成 25 年度予定行事 

平成 26 年度予定行事 

H26.11.29～30 第 3回全国男声合唱フェスティバル 開催予定 

 
 
 
 
 
 
１月２２日、おかやま西川原プラザにて 
○平成 24～25 年度 新役員の選任 

上月理事長より 理事長について、就任以来１０年が経過

した。次にバトンを渡したいと考えているが、いきなり交代

するのではなく、徐々に代わって行きたいと考えている。総

会の同意が得られれば今期については引き続き務めたい。 

 

○理事について 

 ・理事の定数は、各部門２名ずつと規約で規定されている

ところであるが、ｼﾞｭﾆｱが１団体しか加盟が無く、２期４年

を務められているので、規約により再任できない。今回は

空席。おかあさん部門では、倉敷の団体数が増えたので１

名追加し，岡山倉敷を同数にする。資料のとおり引き続き

増員することは、賛成多数で可決 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

合唱団こぶ 

６th Concert「こぶこん'１２」 

と き 3 月 1１日（日） 開演 14:00 

ところ 総社市総合文化センター（総社市民会館） 

 

入場料 500 円（小学生以下無料） 

問い合せ  (0866)92-8371 総社市勤労青少年ホーム 

コロポーニョ＆あざみコーラス 

ジョイントコンサート 

と き ４月 29 日（日） 開演 13:30 

ところ ジーンズホール（児島市民交流センター３Ｆ） 

入場料 無料 

問い合せ   086-472-7719（山下） 

 
Tutti の発行時期について☆☆☆☆☆ 

原稿の締め切りなど、ご協力くださるようお願いします。 

 ４月 定例総会で配布 

 ７月 おかあさんコーラス大会で配布 

１０月 理事会に合わせて発行・配布 

 １月 臨時総会に合わせて発行・配布 

 

 

 

 

 

 
次号の発行：４月  ⇒ ３月中旬 

 

中国大会では、2 団体も全国大会に推薦され、事務

局としても、たいへん誇らしく思いました。 

来年度も、ぜひ多くの合唱団にがんばっていただき

たいです。県コンクールも聴きに来てね！！ 

〒7０３－８２０４ 岡山県岡山市中区雄町 487－1 

 筈尾 多美 

Ｅ－ｍａｉｌ：tamicchi@palette.plala.or.jp 

Ｆ Ａ Ｘ  ：086－279―8211 

 

コンサートのごあんない 
・・・みんなできてね！ 

理 事 長 上月 明 

副理事長 矢内 淑子 中村 芳弘 

事務局長 西山 隆幸 

監 事  野口 紀生 山本まさみ 

理 事 

ジュニア  （空席） 

 中 学   総社西中学校、総社東中学校 

 高 校   （後日選任） 

大 学   岡山大学グリークラブ 

岡山理科大学混声合唱団クリスタルコール 

川崎医療福祉大学合唱団ちょらす 

川崎医科大学混声合唱団フェッセル 

一 般   コール・ゆうぶんげん 

レディースアンサンブル 

岡山女声合唱団「華」 

津山市民コールアンダンテ 

瀬戸内混声合唱団 

合唱団こぶ 

 おかあさん 夕なぎコーラス 

すみれコーラス 

大高小学校育友会コーラスクラブ 

コール金光 

山陽女声コーラス 

 

来年度も、よろしくお願いいたします。 

～ おしらせ ～ 
行事について日時・場所がきまり次第、岡山県合唱連盟

のホームページにアップしています。またＴｕｔｔｉ（４

面上部）に常時掲載しているので、ご活用ください。 

チェックしてね！ 




